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Lavín no pudo visitar a Barriga 
y defensa presentó apelación 
PROCESO. El diputado no se había enrolado para ver a su esposa. Además ayer se 
conoció que la Fiscalía evalúa pedir su desafuero por vinculaciones al caso. 

Redacción 

a exalcaldesa de Maipú 
Cathy Barriga pasó su pri- 
mera noche en la cárcel 

deSan Miguel luego de que el 
NovenoJuzgado de Garantía de 
Santiago decretara en su contra 
la prisión preventiva por delitos 
defraudeal Fisco y falsificación 
de instrumento público mien- 
rasdirigía esacomuna, defrau- 
daciones quesegún laimputa- 
ción hacia ella superan los 30 
mil millones de pesos. 

Y ayersu marido, el diputa- 
do Joaquín Lavín, fue hasta ese 
penalconlaintención devisitar- 
la. Sinembargo, no pudo ingre- 
saralrecinto porque nose había 
enrolado previamente, trámite 
quesí hizo para poder acceder 
durantelos próximos días. 

Durante el rato que estuvo 
enelfrontis delrecinto peniten- 
ciario, el parlamentario afirmó 
quela decisión de imponerlela 
máxima medida cautelar a su 
esposa fue “arbitraria” y ade- 
'másafirmó que “yo creo quees- 
tonadielo esperaba: el Ministe- 
rio Público no lo pidió, ya que 
no existía ningún antecedente 
adicional para cambiarla medi- 
da cautelar y lo entendían así. 
Pero bueno, eslo que sucedió y 
esperamos revertirlo lo antes 
posible”, agregó. Y luego dijo 
que principalmente “hemosre- 
cibido apoyo de la familia y de 
personas más cercanas”. 

Esta visita frustrada se dio 
casial mismo tiempo en que la 
Fiscalía informó que evalúa pe- 
direldesafuero de Lavín por su 
eventual involucramiento en 
los hechos imputados a Barri- 
ga,lo que llevó hacealgunos dí- 

CAPTURA DE MIDEO,

  

EL LEGISLADOR HIZO LA FILA PARA ENTRAR ALA CÁRCEL DE SAN MIGUEL PERO SE QUEDÓ AFUERA. 

as alos allanamientos de sus 
oficinas y domicilio, lo que de- 
rivóensurenuncia ala UDI. 

“Creemos que eventual- 
mente se pedirá su desafuero, 
pero en este momento no me 
puedo referira las diligencias y 
alavance propiamentetal dela 
investigación”, expuso en ra- 
dio Universo la fiscal Constan- 
za Encina. 

LA PRIMERA NOCHE 

“También llegó hasta la cárcel 
de San Miguel el abogado de- 
fensor de Barriga, Cristóbal Bo- 
nacic, quien por su condición 
derepresentante sí accedió a 
entrevistarse con la exalcalde- 
sa y además confirmó que ya 
presentó una apelación para 
quese reviertala prisión pre- 

ventiva en su contra. 
“Nosotrosesperamos quela 

apelación seveaenlos próximos 
días. Estose veenlasexta ala, la 
misma que rechazó la prisión 
preventiva en su minuto y con- 
firmó el arresto domiciliario. A 
mijuicio, losargumentossonab- 
solutamente idóneos para haber 
rechazado la medida cautelar 
másgravosa, porlo queestamos 
optimistas de que la Corte de 
Apelacioneslos tome y revoque 
la medida”, detalló. 

Mientras que versiones de 
prensa han reconstruido las 
primeras horas de Barriga en el 
penalcapitalino; tras larealiza- 
ción delostrámites en la Ofici- 
na de Registro, Movimiento y 
Control dela Población Penal y 
una evaluación de la dupla psi- 

    

cosocial de la cárcel, se deter-
'minó que Barriga debería ser
derivada a la sección de “Con-
notación Social”. 

Por ello fue enviada al Mó-
dulo2, donde comparte con16
internas, entre las que está la
abogada Leonarda Villalobos,
imputada porsu participación
enelcasoaudio, aligual quesu
exsocio Luis Hermosilla. 

Si bien no están en la mis-
ma celda, fue Villalobos la en-
cargada de recibir ala exalcal-
desa en el interior dela cárcel,
presentarle alas otras reclusas
y mostrarle las instalaciones. 

También se reveló que Ba-
rriga se había mostrado preo-
cupada por su hijo menor, ya
que ella es la única persona
que conoce su rutina diaria.C3   

Cámara elimina sistema 
de admisión escolar y 
sancionados por Aula 
Segura no podrán 
acceder a gratuidad 
EDUCACIÓN. Medidas se aprobaron en 
discusión del Presupuesto 2025. Marcel 
hizo reserva de constitucionalidad. 

n medio de la intensa 
E discusión de la partida 

del Ministerio de Educa- 
ción dentro del Presupuesto 
2025, la Cámara aprobó ayer 
una indicación presentada por 
el diputado Sergio Bobadilla 
(UDI), que establece que no ha- 
brá Sistema de Admisión Esco- 

lar durante el próximoaño. 
La enmienda fue ratificada 

después de que, en votación 
dividida, la Salarevirtiera la de- 
cisión de lamesa de la corpora- 
ción de declararla inadmisible. 

“Queremos eliminar la mal- 
dita tómbola, que hasido una 
verdadera tortura paralasfami- 
liaschilenas. Queremosrecupe- 
rarelrespeto para nuestros que- 
ridos profesores. Queremos 
erradicar alosoveroles blancos 
quehan destruido la educación 
en nuestro país, y queremosim- 
pedir quese les financie con el 
impuesto de todos los chilenos 
la educación superior a estos 
delincuentes”, manifestó Boba- 
dilla durante el debate. 

Inmediatamente después 
dequelaindicación fuese apro- 
bada, el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, anunció que “el 

Ejecutivo hacereserva de cons- 
titucionalidad al respecto, y ha- 
ce notar que al aplicarse esta 
norma, el sistema educativo 
queda sin ningún mecanismo 
deadmisión. Es decir, queda de 
acuerdo al arbitrio que alguien 
determine. Puede quea uno no 
leguste como está estructurado 

  

el sistema de admisión, pero 
tra cosa es queno exista nin- 
gúnsistema”. 

La diputada Alejandra Pla- 
cencia (PC) dijo que con este ti- 
po de iniciativas, “la derecha lo 
que hace es utilizar la votación 
del Presupuesto para usar un 
punto político que perjudicaa 
las familias de nuestro país”. 

VIOLENCIA CERO 

Otraindicación aprobada ayer 
señala quelos estudiantes de En- 
señanza Media que hayan sido 
sancionados por conductas gra- 
vísimas de violencia durante los 

dosúltimosaños, como agresio- 
nes de carácter sexual; agresio- 

nes que produzcan lesiones; 
uso, porte, posesión y tenencia 
de armas o artefactos incendia- 

rios,notendrán derecho alagra- 
tuidad universitaria durante el 

añosiguientea su egreso. 
Ladiputada Marcia Raphael 

(RN) destacó que “la educación 
debeser un espacio seguro y 
bre deviolencia. Estaindicación 
nosolo busca proteger alos es- 
tudiantes y docentes, sino tam- 
bién garantizar que los recursos 
públicos se destinen a quienes 
realmente valoran y respetansu 
entorno educativo”. 

“Trasser aprobada por76 vo- 
tosafavor, 53 en contray 3 abs- 
tenciones, con el apoyo de la 
presidenta de la Cámara, Karol 
Cariola (PC), la bancada de su 

partido, el comunista, hizo re- 
serva de constitucionalidad. (4 

  

 

Alcaldesas de Ñuñoa y Santiago renuncian 
a sus cargos para postularse al Parlamento 
PROYECCIÓN. Ambas cumplen así con el plazo para ser candidatas en 2025. 

as alcaldesas de Santia- 
L go, Irací Hassler (PC), y 

Nuñoa, Emilia Ríos (FA), 
presentaron ayer sus renun- 
cias en losrespectivos concejos 
municipales para postular en 
los próximos meses al Congre- 
so, luego de haber sido derro- 

tadas en las recientes eleccio- 
nes municipales. 

Sibienel viernes 6 de octu- 
bre es la fecha en la que asu- 
men las nuevas autoridades co- 
munales, la ley exige que quie- 
nes deseen ser candidatos al 
Parlamento deben haber deja- 

do cualquier cargo público un 
añoantes dela elección, queel 
próximo añose desarrollará el 
16 de noviembre. Por lo tanto 
debían dejar sus puestoscomo. 
máximo este viernes y fue lo 
que hicieron. 

La primera en anunciarlo 

fuelajefa municipal de Ñuñoa, 
quien leyó un mensaje delante 
delos concejales de su comu- 
na: “Si bien originalmente mi 
deseo era continuar hasta el fi- 
nal de este periodo, hoy debo 
retirarmeantes de tiempo, de- 
bido a los plazos legales esta- 

blecidos para poder postulara 
algún cargo de elección popu- 
laren 2025", 

Añadió que “hemos sacado 
a Ñuñoa del estancamiento en 
que se encontraba, combati- 
mos la corrupción y la arbitra- 
riedad, para lo queentregamos 
un municipio más moderno, 
con mejores procesos y una me- 
jorgestión. Ningún peso queen- 
tró enestos añosa la comuna se 

destinóa nada que no fuera el 
bienestar de la comunidad, y 
eso es un hábito que no pode- 
mos permitir quese pierda”. 

Horas mástarde, Hasslerre- 

conocióque “la motivacióncon- 
creta que fundamenta esta pre- 
sentación seencuentraen mi vo- 

luntadde postular aotroespacio 
derepresentación popular”. 

Además agradeció profun- 
damente “el cariño y el apoyo 
atoda la comunidad de Santia- 
go;a misvecinos y vecinas que 
me han dado el tremendo ho- 
nor de conducir lacomunaba- 
rrial y capital. Quiero decirles 
que es por ustedes, por nues- 
tra comunidad, que hemos 
realizadotodo el trabajo en es- 
tos tresaños y medio en la co- 
'muna de Santiago”.C3
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